

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto, . . . 5
Id. atrasado, . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

La policía ha puesto a disposición del señor Juez a un niño de trece años y un individuo de unos cuarenta, presuntos autores ambos de la sustracción de aves de corral, en casa del fabricante de conservas don Antonio Esteve, donde el pequeño estaba empleado.

Anoche mientras una mujer bajaba de un carruaje en la calle de la Marina, fué atropellada por otro vehículo que la derribó, produciéndole varias contusiones que por fortuna resultaron de carácter leve.

En vista de su estado tuvo que ser trasladada en un carruaje a su domicilio.

La Asociación de la Adoración Nocturna, celebrará «solemne vigilia de las espigas» en el santuario de Lluch, durante las noches del 29 al 30 de actual.

Con tal motivo se celebrarán en dicho santuario los siguientes actos religiosos.

Día 29

A las seis y media de la tarde, recepción de los peregrinos por los adoradores de Escorca con la bandera, y entrada de todos en el santuario en donde el Rvdo. P. Juan Perelló les dirigirá la palabra.

A las nueve y media, Junta en la sala de Guardia en que se reunirán las adoradoras de todas las Secciones mallorquinas.

A las diez, Exposición del Santísimo, plática por el M. I. señor don Mateo Roiger canónico, canto solemne del Invitatorio y primer nocturno semitonado.

A las once, segundo y tercer nocturno con el acto de desagravio prescrito por el Ritual.

A las doce, Trisagio cantado por la Escolanía y Visita al Santísimo según la fórmula de San Alfonso M.º de Li gorio.

Día 30

A las una, Laudes solemnes en que tomará parte todos los adoradores de las diferentes Secciones que allí estén representadas.

A las dos, Horas Menores.

A las tres, Misa solemne de Comunión general, y luego procesión hacia un altar situado en el campo, desde donde se dará cuatro veces la bendición con el Santísimo, correspondiendo cada una a ellas a una de las partes del mundo empezando por el Oriente. Terminada la procesión, el Rvdo. P. Antonio Tomás pronunciará una plática de despedida.

Anteanoche ocurrió un fuerte escándalo entre varias mujeres en la calle de la Misión, las cuales se dirigieron toda clase de improperios.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad, que restableció la paz entre las contendientes.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad competente.

Ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho que presentaba una herida en la cabeza efecto de una pedrada recibida riñendo con otro en la muralla.

El agresor ha sido denunciado a la autoridad competente.

Ayer como de costumbre, se expendió en la calle de Santa Eulalia la carne procedente de los toros lidiados el día anterior en nuestra plaza, la que quedó en pocas horas agotada tal fue la demanda.

La fiesta callejera celebrada ayer en el caserío de la Soledad resultó brillante.

Por la mañana hubo carreras de bicicletas, que se vieron animadas.

Por la tarde se repitieron las carreras de hombres y niños y se levantaron algunas cucañas que entretuvieron a la concurrencia.

Por la noche hubo música en los cafatales y como final de fiesta se quemó un castillo de fuegos artificiales y se disparó una traca de unos quinientos metros.

La concurrencia fué numerosa.

Nuestro amigo don José Esteve Mora la perdida de su hija Amparito que a la edad de 18 meses ha subido al cielo.

Anoche se verificó la conducción del cadáver a la última morada, poniéndose de manifiesto las relaciones de las familias Esteve y Llompart.

Que Dios les conceda el bálsamo de la resignación!

Durante estos últimos días se han llevado a cabo las siguientes aprehensiones de tabaco por los agentes de la Compañía Arrendataria y por la fuerza de carabineros:

En Cabrera, 43 bultos; en Alcudia, 14; en el Molinar, 6 y en el extrarradio, dos.

En el vapor «Bellver» salieron ayer tarde para Barcelona don Francisco de P. Bosch, don José Velez Mora, don Francisco Girona y familia, don Jaime y don Pablo Albertí, don Sebastián Ferrer, don Manuel Ferrando, don

Guillermo Esteve y don Pedro Figueras.

En el mismo vapor marchó el orfeón La Regional de Gerona, habiendo sido despedido por su presidente honorario don Bernardo Amer.

En la solemne fiesta que se celebró ayer en San Juan en la que predicó las glorias del titular el Vicario de San Miguel don Pedro Quetglas, debatió como anunciamos el orfeón de la Casa de Misericordia, dirigido por el maestro don Antonio Puig.

Dicha masa coral compuesta de unos cuarenta jóvenes asilados, tuvo un li sonjero éxito en la interpretación de la misa de Perossi *Te Deum Laudamus*.

En breve se dejará oír en distintos sitios, el nuevo orfeón, cuyo director fué muy felicitado ayer por cuantos escucharon a la nueva masa coral, a cuyas felicitaciones unimos la nuestra.

En el vapor «Balear» han llegado esta mañana de Barcelona, entre otros el hijo del Gobernador Civil don Cándido Irazabal, don Antonio Massot, don Gabriel y don Ramón Moserero, don Miguel Casanovas, don Antonio España, don Miguel Rosselló, don Antonio Bauzá, don José Jimenez, don Manuel Leto, don Antonio Canals y don Rafael Porcel.

En el mismo vapor llegó el diputado a Cortes don José Socias y el R. P. don Miguel Mir.

La fiesta callejera de San Juan, celebrada ayer en las calles de dicho barrio se vió muy animada.

En distintos cafatales tocaron varias bandas de música.

La animación duró hasta más de las doce.

Ha llegado a esta ciudad el nuevo Comandante de Marina de este puerto don Fernando Lesenne.

Información

oficial telegráfica

Sesión del Senado

Abierta la sesión el señor Díaz Moreno hace una pregunta relativa a algunos de los temas que han de discutirse en la conferencia internacional de la Haya.

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley sobre amortizaciones de acciones de carreteras y se suspende la sesión para reunirse el Senado en sesiones.

Reanudada la sesión, se discute el proyecto sobre población y colonización interior; el señor Raola usa de la palabra diciendo que no va a combatir el proyecto que considera beneficioso si no a cooperar iniciativa del Gobierno; expone los distintos sistemas de colonización decididos por el alemán.

Le contesta el señor Cavestany que considera indispensable la iniciativa del Gobierno para hacer frente a un gravísimo problema.

Consume el segundo turno el señor Palomo que hace entusiasta elogio del ministro de Fomento y de su proyecto que coincide con las ideas de su jefe el señor Canalejas.

Se extiende en consideraciones sobre la emigración y la exclusión de la riqueza forestal.

Dice que las grandes extensiones que se encuentran sin cultivo debían ser objeto de expropiación.

Hace algunas observaciones sobre detalles del proyecto.

Le contesta el señor Escartin dice que él tiende a evitar la emigración, pues en España existen porciones incultas cuya roturación sería aumento riqueza.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Sesión del Congreso

Abierta la sesión se acuerda proceder a elección en el distrito de Bernillo de Sayago por renuncia del conde de Romanones; dada cuenta del fallecimiento del diputado señor Udaeta el presidente dedicó sentidas frases a su memoria.

El ministro de Hacienda leyó un proyecto eximiendo del pago del impuesto de grandezas a la concesión del título de la duquesa de Algeciras.

Otro de pensión a las familias de los individuos del ejército, guardia civil y cuerpo de seguridad víctimas del atentado del 31 de Mayo, varios créditos extraordinarios y suplemento de crédito de los ministerios. Los señores Francos Rodríguez, Torres Taboada, marqués Villavieja, Argüelles, Montes Sierra, Checa, Arias de Miranda, marqués de Cañada Honda, Picor, Martín Sánchez, Salvatella, Igual y marqués de Santa Cruz formularon ruegos y preguntas que contestan los ministros de Gobernación e Instrucción pública.

Se pone a discusión el dictamen sobre el proyecto de reforma electoral.

El señor Llosas consume el primer turno en contra; dice el proyecto es con traditorio porque mientras en el voto se niega al pueblo participación en las juntas del Censo, se encarecen extraordinariamente las elecciones y se suprime la elección por acumulación; pide una nueva división electoral con reduc-

ción de diputados facilitando así la concesión de dietas.

Estima complicado el procedimiento para la constitución de las mesas. Combate la antevotación.

Aboga porque se conceda al clero la condición de elegible.

El señor Alfaro de la comisión contesta diciendo que el proyecto tiende a sanear el voto acumulado dice que se suprime en la vigente ley.

Defiende el procedimiento para la construcción de mesas.

Funda la exclusión de elegibles sacerdotes en la conveniencia de que no se comprometan autoridad sagrado ministerio con la intervención del clero en las elecciones y termina declarando que la comisión y el gobierno aceptarán enmiendas que mejoren el proyecto y no contraríen su orientación.

El señor Burgos consume el segundo turno en contra. Se declara conforme con los principios cardinales del proyecto. Cree debería tenerse en cuenta la capacidad como una de las bases del voto.

Sostiene que debe fijarse el derecho de sufragio a los veintitres años se considere el temor de que espere bastante la que se impone a los que no votan.

Abogó porque se considere elegibles a los sacerdotes combatió la formación automática de las Juntas del censo.

En nombre de la Comisión contesta el señor Quejana dijo que el proyecto ha procurado no tocar las bases sustantivas de ley vigente manifiesta que no se ha juzgado prudente variar la edad fijada para ejercicio, sufragio y enumeración las diferencias que sobre este punto se observan en la legislación de varios países.

Alegó razones que se han tenido en cuenta para excluir de la calidad de elegibles a los sacerdotes respecto a la organización de las Juntas provinciales y municipales; dijo que se había buscado la intervención de elementos sanos pero que aceptaría cuantas indicaciones mejoraran el procedimiento. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Notas ciclistas

Las carreras de ayer tarde

La entusiasta sociedad Velox Sport no pierde ocasión para organizar fiestas ciclistas en su Velódromo de Tirador.

Para las cuatro y media de ayer tarde estaba anunciada la primera de las carreras que han de celebrarse esta semana, en la que ha de disputarse el Gran Premio de Palma.

Momentos antes de dar comienzo a la fiesta se hallaban bastante animadas las gradas y también los palcos. Amenizó el acto la Banda de la Misericordia.

A las cuatro y 45 minutos la campaña del jurado anuncia que van empezarse las carreras y los corredores se preparan para el *desfile*. Se ponen en la pista 13 inscriptos, que dan dos vueltas.

Carrera regional, primera serie.—Se disputan los puestos Maura, Simó y Fernandez. Simó lleva la cuerda y el tren hasta que Maura en la última vuelta se adelanta, llegando por el orden indicado.

Segunda serie.—Salen a la meta Riutord, Planici, Rigo y Alberty. Rigo sale con un buen tren que hace que los otros no puedan descuidarse, toca el toque de atención y Riutord en un fuerte arranque toma el puesto delantero al cual sigue Planici.

El embalaje de Riutord es premiado por el público con prologados aplausos. De él y de Planici se hacen buenos augurios.

Carrá nacional, primera serie.—Corren Duran, Fabregat, Pinto, Maura y Simó. El primero lleva la cuerda y el tren en la primera y segunda vuelta se sigue de Pinto. En la última meta Maura aprietta y logra anteponerse a Pinto, llegando de 2.º puesto, detrás de Durán. El público ovaciona a Maura que se esfuerza apesar de tener algunas rozaduras y contusiones a consecuencia de una caída que sufrió en la mañana de ayer en unas carreras organizadas en el caserío de la Soledad.

Segunda serie.—Salen de la meta Aracil, Barnola, Corme, Camps, Riutord y Planici. En la primera y segunda vuelta lleva el tren Camps hasta que Aracil toma fuerte embalaje y logra ponerse en primer puesto, al que sigue Riutord.

Serie final. Se disputan los premios Duran, Maura, Aracil y Riutord. El primero toma la cuerda y tren que aguanta hasta que Maura en la última vuelta toma fuerte embalaje que hace que los otros corredores tengan que apretar. Logran la meta 1.º Durán, 2.º Maura y 3.º Riutord.

Carrera de series repechages para el Gran Premio Palma. En la primera serie toma parte Alberty, Maura Fabregat y Rigo llegando a la meta en el orden indicado.

Segunda serie.—Luchan Durán, Riutord, Corme y Planici, el primero y tercero llevan la delantera casi a la par hasta que Riutord en la tercera vuelta intenta pasar siendo cerrado por un corredor al que el Jurado descalifica apesar de haber llegado el segundo dando este puesto a Riutord. El fallo

es apañido por el público. Los demás llegaron en orden indicado.

Tercera serie.—La corren Aracil, Barnola, Simó y Fernandez; el primero lleva la marcha hasta la tercera vuelta en que logra ponerse el primero Barnola, si bien por poco tiempo pues en el peralte N. Aracil vuelve a recuperar el puesto. Llegan a la meta con el orden indicado.

Se corre después el final de la carrera Regional disputándose los premios Maura, Simó, Riutord y Planici.

Este último lleva el tren en la primera y segunda vuelta hasta que Maura se coloca el primero, lugar que pierde pronto pues Riutord en un fuerte sostenido embalaje logra ganar la meta el 1.º, seguido de Maura y Planici.

El público le premia con muchos aplausos.

Handicap internacional.—En esta carrera los corredores están escalonados en una distancia del primero al último de 90 metros. Obtienen los premios Maura, Durán, Fabregat y Barnola respectivamente.

Carrera de medio fondo.—10 kilómetros 30 vueltas. Internacional. Se presentan cuatro corredores que son Duran, Aracil, Fabregat y Barnola entrenados por los motociclistas Corme, Pinto y Cunill respectivamente.

Esta carrera resultó algo desigual por los accidentes que se registraron.

Fabregat tiene que retirarse pronto porque su moto sufre una panne.

Igual sucede a la motocicleta que entrena a Durán pero este sigue la carrera sin entredor unos 20 vueltas hasta que logra otra moto.

Barnola sufre una caída en la vuelta 22 en la que registra algunas rozaduras en la nalga y mano izquierda. Una vez repuesto sigue la carrera en la que logra el tercer premio, Durán el segundo y Aracil el primero.

Carrera de motocicletas.—Salen cuatro luchadores de los que se inutilizan dos motores llegando el primero Camps y segundo Cerner.

Y hasta el 29 y 30.

El discurso de Maura

Con el número de hoy repartimos a nuestros lectores el discurso íntegro pronunciado en el Congreso por el presidente del Consejo de Ministros Excmo. Sr. don Antonio Maura el día 21 del actual seguramente recibiran con gusto nuestro abonado, dado el interés que despertó por el avance telegrafico.

De las islas

Inca

He aquí el resultado de los exámenes obtenidos por los alumnos de la Academia de esta ciudad dirigida por don Miguel Riutord, celebrados el corriente mes en el Instituto Balear.

De 71 actas de examen, hubo 2 sobresalientes, 12 notables, 55 aprobados y 2 suspensos.

Felicitemos a dicho Director y demás profesores por el éxito alcanzado.

—A las 8 y media de anoche la pareja de servicio compuesta de los guardias Miguel García y Onofre Vidal, se encontraron en el camino que dirige a «Son Fuster» con el guarda jurado del mismo predio, y poco después sorprendieron a cierto cazador furtivo.

Al darle el alto la espesada pareja, se precipitó a la fuga; y saltando poco para ser alcanzado por el guardia Vidal, arrojó la escopeta al suelo en dirección a su perseguidor, saliendo inmediatamente los dos tiros é hiriendo en la pierna derecha al mencionado guarda.

El presunto cazador, ha sido después detenido, encarcelado y puesto a disposición de la autoridad militar.

El jefe de línea don Nicolás Sanchez Gil, residente en Binisalem, al tener conocimiento del suceso se ha personado inmediatamente en esta ciudad, instruyendo las primeras diligencias del caso.

Según dictamen facultativo, la herida ha sido calificada de pronóstico reservado.

El herido se ha distinguido siempre por su celo en el cumplimiento de su deber.—C.

24 Junio de 1907.

Noticias telegráficas

por correo

Madrid 24.

La Asamblea republicana.—Segunda sesión.

Esta mañana se ha verificado la segunda sesión de la Asamblea republicana.

Presidía el señor Morayta; entre los asistentes hallábanse Salmerón y Lerroux.

Dió principio a las diez menos cuarto, y sin discusión fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Aprobáronse las actas de Ciudad Real y fueron discutidas muy ampliamente las de Córdoba, que al fin quedaron aprobadas.

También se aprobaron las de Valladolid y Canarias.

Las de Barcelona provocaron un debate muy animado.

El señor Montes Sierra, en nombre de la Comisión nombrada para examinar las actas, propuso que se aprobasen las de los señores Marsá, García del Corral y Ternelles.

Para fundamentar este dictamen, el señor Montes Sierra manifestó que la Comisión se ha encontrado con que en Barcelona hay dos Juntas provinciales del partido, habiendo creído que lo más justo era decidirse en favor de la más antigua.

El señor Fuente comenzó haciendo constar que esta es una de las cuestiones más graves que han de ser sometidas a Asamblea. La Comisión—dijo—para informar, se ha atendido a la ley, sin tener en cuenta que muchísimas veces la ley no responde por su inflexibilidad a las necesidades del orden moral que deben ser siempre muy atendidas. Para probarlo, ahí está lo ocurrido al ilustre Neken.

Veintidos mil republicanos de Barcelona se han quedado sin representación en las Cortes por un incomparable acto antidemocrático de los que se llaman regeneradores políticos.

Yo creo que la Asamblea no seguirá iguales procedimientos. La Junta provincial republicana solidaria es facciosa, porque no representa lo que debiera representar.

El orador aludió al mitin celebrado ayer y se promueve con este motivo algún revuelo.

El señor Marsá:—Querido jefe Salmerón, más querido cuanto más se le combate, ha de tenerse presente que esas que se llaman antisolidarios no son los únicos republicanos de Barcelona, sino que hay muchísimos que lo son no pensando como ellos.

Intervino el señor Azzati.

El señor Fuentes manifestó que el debate está reducido a la contienda entre solidarios y antisolidarios. (Varias voces:—¡No, no!)

Basilio Lacord mostróse partidario, para evitar disensiones, de que sean admitidos en la Asamblea los representantes de las dos Juntas provinciales de Barcelona.

En igual sentido se expresó el señor Albornoz.

El señor Azcárate dijo que debía discutirse el dictamen de la Comisión, y como caso excepcional admitir a las dos Juntas de Barcelona.

Sostuvo la misma opinión el señor Jimeno.

El señor Lerroux desistió de las manifestaciones de Azcárate.

Habó el señor Azzati, oponiéndose a lo propuesto por la Comisión.

Rectificaron los señores Lerroux y Marsá.

El señor Corominas defendió la legalidad de la Junta provincial republicana de Barcelona, que él preside.

El señor Montes Sierra habló en favor del dictamen de la Comisión, y fué éste aprobado, con 23 votos en contra de Lerroux, Fuente, Azzati y otros importantes republicanos.

En la Asamblea no tienen hasta ahora representación Burgos, Granada y alguna otra región.

El señor Salmerón se levantó para hablar a la Asamblea.

Reconoció el derecho de ésta a juzgarle pero reclamó el derecho a ser juzgado con razones, no con especies recogidas del arroyo que manchan más al que las utiliza que a aquel contra quien van dirigidas.

Dijo ser revolucionario y amar la revolución como el que más; pero quiere ir a ella por deber, no por ambiciones de conquistar el Poder.

Para apreciar y fallar sobre su conducta debe ante todo examinarse la situación del país.

«Estaba España—dijo—en condiciones de hacer la revolución?»

Yo creo que los republicanos debemos ir al triunfo cuando entendamos que nuestras aspiraciones encarnen en la masa del país; pero en modo alguno provocar motines callejeros que sólo ser virían para desacreditarnos.

El pueblo no está por ahora capacitado para la transformación; yo me hallo tranquilo, porque entiendo que cumpla con lo que el deber me ordena.

Juzgado, si queréis, como reo; pero haciendo al menos con el respeto debido a las personas.

Se ha dicho que tuve varias ocasiones para implantar la República.

Se ha dicho que sobre mi tuvieron proposiciones magníficas que debían conducirnos al triunfo de nuestros ideales.

Yo sostengo que todo eso es falso; casos ofrecimientos no son más que fábulas inventadas por fantasías calenturientas.

Además, no estimo todos los medios dignos para llegar a la conquista de la República; por mucho que sea mi amor hacia ella, no puedo en manera alguna aceptar el soborno ó el asesinato como procedimiento para lograrla.

Porque ese es un movimiento de opinión de índole preconstitucional, que en mi concepto puede llevarnos a la implantación de la República.

Antes de sumarme a él consulté a los jefes de los organismos provinciales del partido, preguntándoles si a su juicio era factible la revolución y si procedía convocar una nueva asamblea.

Su respuesta fué negativa para los dos extremos; lo primero estimábase prematuro é imposible; lo segundo creíanlo peligroso, porque tal vez diese lugar a una escisión en el partido.

Para corroborar sus afirmaciones, el señor Salmerón leyó juicios de algunos jefes provinciales.

Me he adherido a la Solidaridad catalana porque juzgo siempre más atendible y superior el derecho de los pueblos que el de los partidos.

Por eso me he puesto al frente de la Solidaridad, estimando incompatible ese cargo con la jefatura del partido republicano.

Si ese movimiento hubiese repercutido en todas las demás regiones españolas, habrían venido a las actuales Cortes 180 diputados republicanos.

Habló después de la campaña que contra él han hecho y hacen los periódicos antisolidarios, recogiendo la frase de que hay que fusilarlo por la espalda.

Esto indica mejor que nada lo bien que he servido a mi patria.

Terminó manifestando que no se pensara en el para la jefatura del partido.

Hizo a Salmerón una gran ovación.

El señor Morayta dijo que había que contestar al discurso del señor Salmerón, lo cual podría hacerse en la sesión de mañana, y levantó la de hoy a las doce y media.

Para mañana

Espérase con alguna impaciencia la sesión que ha de celebrar la Asamblea republicana mañana.

Sábese que en ella, los lerrouxistas y blasquistas de Valencia formularán tremendas acusaciones contra el Sr. Salmerón.

Noticias de Marruecos

Van a comenzar en breve las operaciones contra Raisuli.

El ministro de la Guerra marroquí ha revistado las tropas en Zinac.

No hay tal disgusto

El corresponsal de *L'Echo de Paris* en Roma asegura que, debidamente informado, puede asegurar que la inteligencia entre Inglaterra, Francia y España no ha producido disgusto alguno en las esteras oficiales de Italia.

Globo macabro

De Budapest comunican un trágico suceso.

Vióse aparecer en el espacio un globo que iba a gran altura.

</

LA SEÑORA DOÑA FRANCISCA FERRER Y TORELLÓ Ha fallecido esta madrugada...

HIELO Desde hoy se expendirá en sus dos clases, transparente y opaco, en el Depósito establecido de antiguo en la BODEGA PALMESANA...

PAÑERÍA Y SASTRERÍA DE BARTOLOMÉ GUMBAU É HIJOS, S. EN C. TEMPORADA DE VERANO GRANDES SURTIDOS EN PAÑERÍA, LENCERÍA Y NOVEDADES...

TERRENOS PARA VENDER A pocos pasos del caserío de Son Español, en la carretera de Son Rapiña, se venden solares, con vistas al mar...

Otras funciones En San Juan á las diez, al tiempo de una misa, empezará el antiguo Octavario en obsequio de San Juan...

Telegramas (De nuestro corresponsal especial) El Friesland - Regreso del general Ortega. Mahón 24 á las 1640...

Sociedades y Corporaciones Ferrocarril Palma-Sóller Por acuerdo de la Junta Directiva se hace presente a los señores accionistas...

Recepción del Marqués de Teverga en la Academia de Ciencias Morales. Madrid 24 á las 120 En la Academia de Ciencias Morales...

CABALLOS É YEGUAS AFRICANAS En las cocheras de Granada, frente a S. Hortelano...

Firma Madrid 24 á las 130 Además de los Reales decretos conocidos, el señor Maura puso á la firma de S. M. el Rey...

LA PALMA Gran casa de huéspedes de Pedro J. Bauzá, dominiada en Barcelona, D. S. Francisco, n.º 3...

Entre carlistas y bizcarras. Madrid 24 á las 11 Bilbao.—Al regresar de celebrar un meeting se encontraron con un grupo de bizcarras...

JOSÉ SEGURA Especialidad en cifras caladas á las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas...

Siniestro ferroviario.—Muertos y heridos.—15 vagones destruidos. Madrid 24 á las 11 San Petersburgo.—Un tren tranvía descarriló en Mezlobona...

maquinistas, un fogonero y cuatro viajeros y además 200 heridos.

Es indescriptible el aspecto que presentaba el sitio de la ocurrencia, mientras eran sacados los heridos de entre el monton de astillas...

La Mesa del Congreso en Palacio.—Solemne recepción. Madrid 24 á las 1345 S. M. el Rey ha llegado en automóvil.

Seguidamente recibió la Mesa del Congreso la que entregó á S. M. la contestación al Mensaje de la Corona...

Luego se celebró la solemne recepción del Embajador de Francia, mediante afectuosos discursos, haciéndose votos para el mantenimiento de las cordiales relaciones entre Francia y España.

S. M. el Rey sale de Madrid á las tres de la tarde.

Nueva sesión de la Asamblea republicana. Madrid 24 á las 1445

En la Asamblea republicana después de aprobadas las actas de representación de los assembleístas, se han promovido ruidosos incidentes entre lerrouxiistas y salmeronistas.

El señor Salmerón declaró que el movimiento revolucionario no se llevó á efecto por que consultadas varias regiones para iniciar el movimiento, contestaron negativamente.

Después entra el jefe de la Unión republicana á explicar su ingreso en la solidaridad, y dice que ésta es un movimiento autodidástico que en caso de extenderse por España traerían 360 representantes...

Luego ha excitado el señor Salmerón á los assembleístas á que deliberen con calma y serenidad para que las discusiones redunden en bien del partido republicano nacional...

El discurso del señor Salmerón ha causado profundísima impresión.

Firma Madrid 24 á las 1415 El ministro de Marina, señor Ferrandiz, ha despachado con S. M. el Rey poniendo á su firma los siguientes decretos:

Disponiendo el pase á situación de reserva del intendente señor Saralegui; ascendiendo á Ordenador de pagos de primera clase á don Ricardo Iglesias; varios ascensos reglamentarios; nombrando para el mando del cañonero Marqués de la Victoria al capitán de Fragata señor Ponce de León; confirmando el mando de la estación torpedista de Mahón á don Rafael Navarro...

Los proyectos del señor Osma. Madrid 24 á las 1715 Entre los proyectos leídos en el Congreso por el ministro de Hacienda figura uno concediendo el sueldo entero á las familias de los oficiales del ejército de la benemérita y de orden público que perecieron

á consecuencia del atentado de la calle Mayor; el de 750 pesetas anuales á las familias de los cabos y el de 500 á las de los soldados y otro concediendo dos millones de pesetas para material de Artillería.

Bolsa.—Cotizaciones Madrid 24 á las 1745 Interior contado 8297 Interior fin de mes 8305 Al próximo 8335 Amortizable, 5 p. S. 10060 Banco de España 45200 Compañía Tabacalera 40875 Francos 1250 Libras 2827 Exterior 9255

Sesión del Congreso Madrid 24 á las 1635 1645 1650 1655

A la hora de costumbre ha empezado la sesión del Congreso ocupando la presidencia el señor Dato.

Después de aprobada el acta se acordó consignar en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento del diputado señor Udaeta.

El ministro de Hacienda ha leído algunos proyectos concediendo algunos créditos extraordinarios incluso para reparar algunos cables.

El señor Marques de Villaviciosa se ha quejado de las infracciones de la veda que prescribe la ley de caza.

Se han hecho algunos ruegos y preguntas de carácter local.

Se ha entrado en la orden del día, empezando la discusión del proyecto de reforma de la ley electoral.

El señor Llosas diputado solidario consume el primer turno en contra.

Aboga para que se señalen dietas á los diputados provinciales.

Ha reconocido el derecho del clero á intervenir en las elecciones.

El diputado conservador señor Alfaro le ha contestado rebatiéndole los cargos.

Rectifican ambos señores.

Ha entrado en el salón el Sr. Maura.

El Sr. Burgos ha consumido el segundo turno en contra del proyecto, señalando los defectos de que á su entender adolece.

Ha sostenido que debe fijarse el derecho del voto á los veinte y tres años y que debe considerarse elegibles á los sacerdotes.

Ha combatido la forma como se propone la constitución de las Juntas del censo.

Le ha contestado el Sr. Qujana, miembro de la Comisión, lamentando que un correligionario censurase el proyecto.

Dice que no considera prudente cambiar la edad fijada para la emisión del voto.

Rectifican varias veces dichos señores y se levanta la sesión.

Sesión del Senado Madrid 24 á las 1715 1715 1720

Se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga.

Reina desanimación en la Cámara.

El señor Diaz Moreu hace varias preguntas relativas á la importancia que se dará en la Conferencia de la Haya á la discusión sobre la nacionalidad de los buques correos en caso de una guerra marítima entre dos naciones.

Le contesta el ministro de Estado señor Allende Salazar que este será el primer punto que se tratará en la Conferencia de la Haya.

Se entra en la orden del día, procediéndose á la votación definitiva del proyecto de amortización de las acciones para la construcción de obras públicas y carreteras.

Luego se reúnen las secciones.

Se reanuda el debate sobre el proyecto de ley de colonización interior.

El señor Alzola consume el primer turno en contra del

dictamen de la comisión, diciendo que no lo combatirá por sistema, sino que aportará datos en confirmación de su tesis.

Seguidamente su discurso trata de la extensión que se ha dado á la colonización en el Extranjero.

Le contesta el señor Cavestany combatiendo los argumentos aducidos por el señor Alzola.

Firma de Guerra Madrid 24 á las 18

Entre los documentos que ha puesto á la firma de S. M. el Subsecretario de Guerra encargado accidentalmente del despacho, figura una disposición concediendo el mando del undécimo regimiento de reserva de Caballería al brigadier señor Vaiderábano.

También figura otra destinando á la subinspección del séptimo tercio de la Benemérita al coronel de la Guardia civil señor Murillo.

Y varias otras concediendo mandos civiles á varios jefes del cuerpo de Carabineros.

Los Reyes de paseo—Maura se ha encargado de la cartera de Guerra Madrid 24 á las 2215

S. M. el Rey salió de esta Corte á las tres y cuarto en automóvil dirigiéndose á Riofrio donde recogió á S. M. la Reina doña Victoria.

Juntos marcharon á la Granja, llegando á las siete menos cuarto.

Entre los Reales decretos firmados ayer por S. M. el Rey figura uno encargando interinamente de la cartera de Guerra al señor Maura.

Una riña por cuestiones de juego. Madrid 24 á las 2220

Málaga.—Por cuestiones suscitadas por el juego rieron dos muchachos de doce y catorce años de edad respectivamente, resultando uno de los contendientes herido gravemente.

Este ha sido trasladado al hospital, donde ha sido viaticado.

Embarrancamiento de un vapor sin convenencias. Madrid 24 á las 2230

Cádiz.—El vapor inglés Ornela que procedente de Leirida se dirigía á Nueva-York con abundante carga, embarrancó á las dos de la madrugada en el punto conocido por el castillo de San Sebastian.

Inmediatamente se le prestaron los oportunos auxilios logrando sacarlo después de importantes maniobras y aprovechando la pleamar.

Dicho vapor ha fondeado en el punto denominado los Puntales, donde será reconocido por los buzos antes de emprender de nuevo la marcha.

Los sucesos de Francia.—Pidiendo la libertad. Madrid 25 á las 030

Paris.—El Alcalde de Himes visitó al Presidente del Gobierno M. Clemenceau para pedirle la libertad del Comite Argelí y la de los Alcaldes perseguidos y encarcelados con motivo de los desórdenes reunidos en el Midi.

M. Clemenceau le ha contestado que sería benévolo con los detenidos pero que era imposible libertarlos mientras no vuelvan las cosas á su primitivo ser y estado.

Una lucha con barrotes de hierro candentes. Madrid 25 á las 025

Nueva York.—Dos operarios de una fabrica de acero, del millonario Carnegie tuvieron una fuerte disputa por cuestión del trabajo.

Ambos contendientes se armaron de barrotes de hierro candentes luchando cuerpo á cuerpo, hasta que intervinieron sus compañeros.

Los dos individuos en cuestión se hallan en estado gravísima.

Parricidio Madrid 24 á las 2345 Zaragoza.—El sereno Lu-

cas Serrano cuestionó con su hijo, pegándole algunos golpes para reducirle á la obediencia.

El hijo cogió el chuzo de su padre con el que le dió varios golpes matándole.

El detenido se llama Mariano, soltero de 24 años de edad, y era conocido por su carácter vago y pendenciero.

El padre era honradísimo y llevaba 35 años de servicio de sereno.

Banquete de los republicanos antisolitarios. Madrid 24 á las 2355

Se ha celebrado en los Viveros el banquete de los antisolitarios de Barcelona, asistiendo numeroso gentío.

El número de los comensales ascendía á 500, entre los cuales se hallaba el señor Lerroux.

Se habían tomado precauciones para evitar cualquier incidente.

Solo habló brevemente el señor Trompeta que ocupaba la presidencia.

Por el trayecto patrullaba la guardia civil y por los Viveros la policía.

El orfeón y la banda cantó el coro Gloria á España, siendo aplaudido.

Reparto del billete kilométrico.—Los carabineros contra el señor Marquina. Madrid 24 á las 1745

Ha comenzado el reparto del billete kilométrico á los diputados incluso á los liberales.

Con motivo de un suelto publicado por el señor Marquina en El Autonomista de Gerona, se han molestado los oficiales de Carabineros.

Con tal motivo se reunieron estos sorteándose para elegir quien debía pedir explicación á dicho señor.

Ha tocado al capitán del expresado Cuerpo Sr. Lopez Mora, que sirve en la Dirección.

Lacierva felicitudísimo.—Gravedad del señor Loño. Madrid 25 á las 215

El ministro de la Gobernación señor Lacierva, ha recibido centenares de telegramas de felicitación con motivo de la festividad de su santo.

El general señor Loño continúa en estado muy grave teniendo un fatal desenlace.

Su casa es muy visitada.

Las Hermanas de la Caridad en la Cárcel Modelo. Madrid 25 á las 215

Se han encargado del servicio de las presas de la Cárcel Modelo, las Hermanas de la Caridad.

Asistieron al acto de la entrega del servicio el Presidente de la Audiencia y el Director General de Prisiones.

El gobierno confía en que la reforma electoral será poco discutida, por considerar que ha satisfecho á casi todos.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA. BILIX ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Marca "STOMALIX". Serrano, 30, Farmacia MADRID. Y principales del mundo.

Tipo lit. de Amengual y Muntaner